

Miércoles 16 de Julio 2025

DELEGACIONES CMIC

[Regidores del PAN inician entrega de colchones a familias afectadas por las lluvias en Chihuahua](#)

(2025-07-15, Redacción, El Puntero CHIH (sitio),)

La Regidora Joni Barajas González dio inicio a la entrega de colchones donados por las y los regidores del Partido Acción Nacional (PAN) en los asentamientos indígenas El Palomar y Colonia Rubio, como respuesta al «Colchotón 2025», iniciativa dirigida a apoyar a las familias afectadas por las recientes lluvias en la ciudad. La entrega de colchones fue posible gracias a REWO Ferreterías, **CMIC** Delegación Chihuahua, Canal 44, la Secretaría de Pueblos y Comunidades Indígenas y la fracción de Regidores PAN Chihuahua 2024-2027, quienes se sumaron a esta causa solidaria.

[Noticias al día CHIH \(sitio\)](#), [Notiissa CHIH \(sitio\)](#),

[Recibe Clínica 7 del IMSS pacientes tras arreglar sistema de aire](#)

(2025-07-15, Nadia Betancourt, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

El presidente de **CMIC** e integrante del consejo del IMSS, Humberto Prado, informó que la Clínica 7 del Instituto Mexicano del Seguro Social comenzó a recibir nuevamente a los pacientes que habían sido trasladados a otras unidades debido a las fallas en el sistema de climatización. De acuerdo con Prado, el equipo de aire acondicionado se encuentra operando desde la semana pasada, aunque todavía está en proceso de alcanzar su máxima capacidad.

[Se está en la etapa de habilitación del terreno para el nuevo hospital del IMSS en la capital: CCE Chihuahua](#)

(2025-07-15, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Chihuahua, Leopoldo Mares Delgado, informó este día que, ya se tiene definido el terreno para la construcción de un nuevo hospital del Seguro Social en la ciudad de Chihuahua y que, lo está portando el Gobierno del Estado, a través de la COESVI. El líder empresarial comentó que, por lo pronto se está en la habilitación del terreno desde el punto de vista de servicios y de factibilidad, para luego presentarlo a la Dirección de Infraestructura del IMSS - México, pues ya se tiene contacto directo con esa área, por parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, a través del ingeniero, Julio César Mercado.

[Firman Conalep y CMIC acuerdo de colaboración](#)

(2025-07-15, Velvet González, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Este martes se realizó la firma de un Convenio de Colaboración entre el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, cuyo objetivo es fortalecer los lazos entre la educación técnica y el sector productivo de la construcción en la región. El convenio fue firmado por Omar Bazán Flores, director general estatal de CONALEP, y Pablo Israel Esparza Sáenz, subdirector jurídico, en representación de CONALEP. Por parte de la **CMIC**, firmaron el Julio César Mercado Rodríguez, presidente y representante legal, y el Ing. Juan Carlos Montaña Arreola, secretario del Comité Directivo.

EN EL RING

(2025-07-16, Católicas por el Derecho a Decidir, El Pueblo CHIH (sitio),)

La regidora Joni Barajas salió como técnica carismática, repartiendo colchones en El Palomar y Colonia Rubio en plena función del "Colchotón 2025". Este reto solidario fue un verdadero mano a mano entre REWO Ferreterías, la **CMIC**, Canal 44, la Secretaría de Pueblos Indígenas y la facción panista. Joni, siempre lista con la toalla y el cubrebocas, llevó alivio a familias que quedaron noqueadas por las lluvias.

Industria de la construcción reporta caída de hasta 30% en empleos; algunas empresas sin obra desde de enero

(2025-07-15, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio),)

Durante el primer semestre del año, la industria de la construcción ha registrado una pérdida de entre el 25% y el 30% de empleos, informó Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana. Calificó esta situación como crítica para el sector de la construcción, tanto en obra pública como privada. "Ha habido un decremento muy significativo para la industria y hay gente del gremio que desde enero están pasando por estas situaciones (...) No han tenido obra", señaló Peña Ruvalcaba.

Consejero del IMSS asegura que opera nuevo sistema de aire acondicionado en hospital 7; Pacientes regresan a pisos

(2025-07-15, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

El sistema de aire acondicionado del hospital del IMSS, que había sido motivo de preocupación por fallas, ya está funcionando correctamente desde la semana pasada, aseguró Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Coahuila y consejero del IMSS. Afirmó que incluso este martes inició el regreso de pacientes a los pisos que habían sido desocupados por las altas temperaturas.

Lanzan campaña de donación de colchones

(2025-07-16, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El propietario de Ferreterías Rewo, Sahir Rentería, invitó a la comunidad chihuahuense a donar colchones para que la empresa haga lo mismo, con el fin de apoyar a familias que fueron afectadas en sus patrimonios tras las lluvias pasadas. Esta acción busca aliviar el sufrimiento de quienes enfrentan la pérdida de enseres esenciales en sus hogares por las inundaciones. Para ello, invitó a que acudan a los puntos de acopio en las sucursales de la empresa o hagan donaciones monetarias en Banamex, CLABE 0021 6470 1322 090122. Joni Barajas González, presidenta de la Comisión de Sociedad Civil Organizada, Asuntos Religiosos y Comunidades Indígenas, destacó la importancia de la solidaridad ciudadana en esta causa. "Hago un llamado urgente a la sociedad para que colaboren con donaciones. Por cada diez colchones donados, Rewo Ferreterías entregará uno más, **CMIC** otro y Canal 44 uno más, multiplicando el impacto para brindar un descanso digno a quienes más lo necesitan".

CONSTRUCCIÓN

Congreso capitalino abre debate sobre la gentrificación: piden diferenciarlo del turismo

(2025-07-15, Frida Valencia, El Heraldo de México (sitio),)

El Congreso de la Ciudad de México abrió el debate público sobre la gentrificación al desarrollar el foro "Turismo que suma y no desplaza", donde se llegó a la conclusión de que la gentrificación debe separarse de la actividad turística de la capital para encontrar soluciones permanentes a la necesidad de vivienda. En su mensaje, la presidenta de la Comisión de Turismo, Luisa Ledesma, pidió diferenciar la gentrificación del turismo, pues afirmó que hay acciones que benefician a los capitalinos, sus labores y su ingreso.

[Pasantés DF CDMX \(Sitio\),](#)

¿Cómo solicitar el apoyo del INVI para mejorar tu casa de hasta 36 mil pesos?

(2025-07-15, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Si vives en la capital del país y tu vivienda necesita reparaciones o mejoras, el Gobierno de la Ciudad de México tiene un programa que puede interesarte. Se trata del Programa de Mejoramiento de Vivienda 2025, impulsado por el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (INVI), el cual brinda un crédito de hasta 36 mil pesos para realizar trabajos en tu hogar, acompañado de asesoría técnica gratuita.

[Infobae América \(Sitio\),](#)

Especialistas llaman a diferenciar la actividad turística de la gentrificación

(2025-07-15, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Comisión de Turismo del Congreso de la Ciudad de México realizó la mesa de trabajo "Turismo que suma, no desplaza", con el objetivo de diferenciar la actividad turística del fenómeno de la gentrificación, así como para analizar su impacto social y encontrar soluciones. Especialistas, presidentes de organismos de vivienda, autoridades de la Secretaría de Turismo local y legisladores que participaron en el foro, coincidieron en que, en la capital, se debe separar la gentrificación de la actividad turística, para encontrar soluciones permanentes a la necesidad de vivienda y dejar de expulsar a las y los chilangos a causa de los altos costos del alquiler.

Pese a "buen desempeño" de la construcción, consumo de varilla corrugada acumula 11 caídas

(2025-07-15, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Pese a que los datos oficiales muestran que la industria de la construcción, en particular la edificación tiene un comportamiento positivo en México, el consumo de varilla corrugada tiene un comportamiento totalmente adverso a los datos del Inegi, porque acumula 11 contracciones en los últimos 12 meses, revela un análisis de Reportacero a los datos oficiales y a un documento de la Canacero.

Llaman a separar gentrificación de turismo en CDMX

(2025-07-15, Redacción, Quadratín México (sitio),)

La gentrificación debe separarse de la actividad turística de la Ciudad de México para encontrar soluciones permanentes a la necesidad de vivienda y dejar de expulsar a los chilangos a causa de los altos costos del alquiler, coincidieron especialistas, presidentes de organismos de vivienda, autoridades de la secretaría de Turismo local y legisladores dentro del Foro Turismo que suma y no desplaza, que busca encontrar soluciones a la gentrificación en la CDMX, en el salón Heberto Castillo del recinto legislativo de Donceles.

Demanda de departamentos crece, pero la venta de propiedades nuevas cae

(2025-07-15, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

La demanda de vivienda en México continúa, pero acceder a ella es cada vez más complejo, lo que también juega en contra de las desarrolladoras. Aunque la formación de nuevas familias y la independencia de los jóvenes impulsan las ventas, no lo hacen en el segmento de inmuebles nuevos. Al valor de la vivienda se suma la demanda de características específicas en los espacios, principalmente por parte de las generaciones millennial y Z, que están menos dispuestas a vivir lejos del centro de las ciudades. Este mercado busca ubicaciones cercanas a infraestructura y servicios, con opciones de movilidad y buena calidad de vida.

En entrevista, Fernando Soto-Hay, fundador de Tu Hipoteca Fácil, habló sobre la escasez de vivienda en la CDMX.

(2025-07-15, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Fernando Sotojaj, fundador de Tu Hipoteca Fácil, expone su perspectiva sobre la situación de la vivienda en la Ciudad de México. Sotojaj argumenta que la ciudad no está experimentando gentrificación, sino una grave escasez de vivienda. Destaca que solo el 3% de las viviendas en la ciudad están alquiladas a través de plataformas digitales como Airbnb, lo que considera un porcentaje insignificante para afectar el mercado. Sotojaj señala que la verdadera causa de la crisis de vivienda es la falta de políticas públicas efectivas y la inversión insuficiente en infraestructura, lo que ha llevado a un aumento en los precios de renta y venta. Critica a los gobiernos anteriores por no haber promovido la construcción de nuevas viviendas y por crear un ambiente de incertidumbre jurídica que ha ahuyentado a los desarrolladores. En resumen, Sotojaj atribuye la escasez de vivienda en la Ciudad de México a la falta de inversión y políticas adecuadas, no a factores externos como los extranjeros o las plataformas de alquiler.

Con tecnologías digitales aumenta la eficiencia en 30% en proyectos de infraestructura: CNEC en el CICM

(2025-07-16, Redacción, Edificios de México (sitio),)

Se espera que la demanda de los servicios de consultoría en infraestructura crezca entre 7 y 9 por ciento a nivel internacional; en el caso de México, entre los retos que enfrenta el sector, están la necesidad de una mayor participación y capacitación de jóvenes y mujeres en la consultoría, así como elevar el nivel mínimo de competencia en matemáticas, pues nuestro país se encuentra en 43.8 por ciento, por debajo del promedio de la OCDE (76 %), señaló Oscar Solís Yépez, presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), en la conferencia titulada "El futuro de la consultoría en infraestructura", en el "Diálogo con ingenieros" realizado este lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM).

RELEVANTES NACIONALES

Importación de gas natural alcanzó nivel récord en el lapso enero-abril

(2025-07-16, Octavio Amador, El Economista, . 1, 29)

Las importaciones mexicanas de gas natural estadounidense marcaron un máximo histórico por segundo año consecutivo en el lapso enero-abril. Las compras del combustible al mercado de EU crecieron 2.7% en el cuatrimestre, mientras la producción de Pemex bajó 6.3%. El consumo de gas natural en el país prácticamente se duplicó en la última década.

Arancel de EU al jitomate pegará en ambos lados de la frontera

(2025-07-16, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 15)

La producción interna no satisface la demanda estadounidense, pues dos de cada tres jitomates que se adquieren son de origen mexicano, lo que afectará a los consumidores. La Sader informó que pactó un plan de acción integral con organizaciones para mitigar la cuota compensatoria, mientras diputados advirtieron que en nuestro país la tarifa también impactará a la cadena de suministro, que genera 46 mil empleos.

Inflación en EU empieza a subir por aranceles de Trump

(2025-07-16, Redacción, El Universal, . 1, 12)

La inflación en Estados Unidos ha aumentado a 2.7% en junio, según el Buró de Estadísticas Laborales. Expertos advierten que este aumento es solo el comienzo de un problema mayor, ya que la guerra arancelaria de Trump está elevando los costos de bienes como muebles, ropa y electrodomésticos. Los analistas señalan que el impacto de los aranceles aún no es severo, ya que muchos comerciantes están absorbiendo los costos, pero este no es un enfoque sostenible a largo plazo.

T-MEC blinda 90% de las exportaciones

(2025-07-16, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 13)

La reciente amenaza arancelaria de Estados Unidos contra México no tendría un impacto severo sobre el comercio bilateral, gracias a las protecciones vigentes en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). De acuerdo con un análisis de UBS, aunque el presidente Donald Trump anunció un arancel del 30 por ciento a las importaciones mexicanas, los productos que cumplan con las reglas de origen del T-MEC quedarán exentos de este gravamen, lo que mitigará el golpe para la economía nacional.

Pemex espera recibir 8 mil mdd por contratos mixtos en 2025

(2025-07-16, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4)

Pemex comenzará a aprovechar la figura de contratos mixtos, que entró en vigor este año, y en sus primeros cálculos, ya contempla poco más de 8 mil millones de dólares mediante la asignación de 11 contratos. Al menos 11 compañías petroleras, tanto mexicanas como internacionales, ya han mostrado interés en participar en contratos mixtos junto con Pemex, entre las que sobresale Carso Energy, de Carlos Slim, la australiana Woodside Energy, la británica BP y la china Sinopec.

Migrantes organizan huelga de tres días en campos de California

(2025-07-16, Lilitiana Padilla, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Organizaciones campesinas y activistas anunciaron una "Huelga por la dignidad" en el corazón agrícola de California en repudio a las redadas. El corazón agrícola de California estará en huelga las próximas 72 horas ante las redadas migratorias que se extendieron de Los Ángeles hacia los condados que abastecen de alimento a EE. UU.

Fijan tope a aumento de rentas

(2025-07-16, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 13)

El Gobierno de la Ciudad de México fijará un tope en el precio de las rentas habitacionales en la capital, como parte de la estrategia que tiene por objetivo hacer frente a la gentrificación, por lo que el costo de renta no debe ser superior a la inflación reportada por el Banco de México.

Multan a bancos... niegan acusaciones

(2025-07-16, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 16)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores impuso 53 sanciones por 185 millones de pesos contra tres instituciones financieras investigadas por Estados Unidos por presuntamente lavar dinero del narco, mientras que la presidenta Sheinbaum sostuvo que no se han presentado pruebas y refirió que no hay elementos para abrir una investigación por parte de la FGR; además, aclaró que las penalizaciones son por problemas administrativos. Según analistas, no retirar la licencia a los señalados manda un mensaje de que "está bien" blanquear capitales.

Permanecer para avanzar

(2025-07-16, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La revocación de grado es una figura implementada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para que aquellos padres que consideren que su hija o hijo no logró conseguir las habilidades enseñadas durante el ciclo lectivo, soliciten la repetición de grado. Tras la emergencia sanitaria, tanto padres de familia como alumnos optaron por la revocación de grado, con el objetivo de recuperar los aprendizajes no adquiridos por los estudiantes durante la pandemia y las diferentes modalidades escolares, en línea, híbrido y presencial, que convivieron entre 2020 y 2023.

Denuncian 'moches' en pagos de Pemex

(2025-07-16, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

Proveedores de Pemex han enfrentado solicitudes de "moche" de hasta un 30 por ciento para ser de los primeros a quienes la petrolera salde de sus adeudos. El líder patronal consideró necesario que Pemex transparente los adeudos que tiene con proveedores y publique fechas de pago para evitar actos de corrupción.

Adán Augusto conocía narconexos de Hernán

(2025-07-16, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 8)

Los vínculos de Hernán Bermúdez Requena con el crimen organizado no eran un secreto para Adán Augusto López Hernández. En 2018, el entonces gobernador electo de Tabasco pidió a un grupo de consultores elaborar un programa de seguridad para su sexenio. Ellos le advirtieron que el hoy prófugo de la justicia aparecía como "persona de interés" en una base de datos de la inteligencia federal sobre sujetos relacionados con la delincuencia, afirmaron a Excélsior fuentes con conocimiento del asunto.

Crimen somete a pescadores de Jalisco

(2025-07-16, Agustín del Castillo, La Prensa, . 34, 32 35)

Los grupos delictivos utilizan a los trabajadores de la pesca artesanal para expandir sus negocios por el litoral del Pacífico, donde no es extraño ver botes grandes, conocidos localmente como "lanchas voladoras". La propia experiencia de los pescadores que conversaron con Mongabay Latam revela que en el ejercicio de su oficio, desde hace décadas suelen aventurarse mar adentro para encontrar bancos de peces.

Entre los operativos desaparecen dueños

(2025-07-16, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)

La mercancía abandonada en el Puerto de Manzanillo aumentó 300 por ciento en el último mes. La mayoría de dichos productos procedían de China y eran piratas. Se trata de alrededor de 900 contenedores con productos apócrifos de perfumes, cosméticos, bolsas, tenis, zapatos, herramientas, llantas y textiles entre otros que fueron abandonados en dicho puerto durante junio. Al día, el Puerto de Manzanillo genera un promedio de 3 mil citas diarias para vehículos de autotransporte que entrarán a cargar o descargar mercancía. La Secretaría de Marina vigila la aduana del puerto.

Manzanillo: apuestan a modernizar aduana contra mercancía ilícita

(2025-07-16, Ulises Soriano, La Razón de México, . 1, 13)

En Manzanillo, Colima, la aduana de Manzanillo, Colima, la más activa del país, con un promedio de tres mil operaciones diarias, se encuentra en un proceso de modernización tecnológica no sólo para agilizar el comercio legal, sino para contener el creciente flujo de mercancía ilícita, precursores químicos y productos apócrifos que cruzan por este puerto clave en el Pacífico mexicano. En lo que se refiere a actualización de la aduana, el capitán de corbeta Eddie Ascencio Méndez, subdirector de Informática y Contabilidad de la Aduana de Manzanillo, informó que próximamente este puerto contará con 14 módulos de rayos X como parte de su proceso de modernización tecnológica.

Analizan diputados mecanismos para combatir el huachicol fiscal

(2025-07-16, Fernando Camacho, La Jornada, . 9)

La Comisión de Marina de la Cámara de Diputados iniciará el análisis de una serie de propuestas legislativas para impulsar el proceso de modernización de los puertos del país, y agilizar sus aduanas "para darle fluidez al comercio marítimo nacional" y cerrar el paso al contrabando de combustibles, señaló el presidente de dicha instancia, Humberto Coss y León (Morena).

Batea Johnson a la gobernadora Marina Ávila, en Tijuana

(2025-07-16, Redacción, El Independiente, . 1, 8)

Batean a gobernadora Marina del Pilar Ávila de la visita a BC del embajador de EU, Ronald Johnson. En un momento de alta relevancia para la relación bilateral México-Estados Unidos, la ausencia de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, durante la primera visita oficial del Embajador estadounidense Ronald Johnson a la entidad fronteriza, no sólo fue notoria: fue escandalosa. Aún más grave es que durante esta visita, Johnson recorrió el Cross Border Xpress (CBX), el puente peatonal que conecta directamente el Aeropuerto de Tijuana con San Diego.

Cae bailarina al mar al despedir a buque japonés

(2025-07-16, Redacción, 24 Horas, . 13)

Ante la presencia de autoridades navales y diplomáticas de México y Japón, una bailarina que participaba en el espectáculo de despedida al buque japonés Kashima cayó al mar, durante las maniobras de zarpe, en Acapulco, Guerrero. Desde la borda del buque, los japoneses arrojaron salvavidas al agua, mientras que un elemento de la Marina se lanzó desde el muelle para sostenerla y ayudarla a salir de la mar. La joven bailarina fue rescatada sin lesiones aparentes y atendida en tierra.

Concamin prevé que aranceles de EU serán menores a 30%

(2025-07-15, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) prevé que con las negociaciones entre el gobierno de México y Estados Unidos, los aranceles tendrán un porcentaje menor del 30 por ciento anunciado y serán sólo para artículos que no cumplan con las reglas. Por su parte, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que los aranceles del 30 por ciento son un hecho, por lo que ahora lo importante es la negociación que haga el gobierno mexicano.

[Calle México \(Sitio\).](#)

Congreso de la Unión avanza hacia la concentración del poder: Coparmex

(2025-07-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal Mexicana aseguró que las reformas aprobadas en el Congreso de la Unión, no fortalecen el marco institucional en México, más bien, alteran los equilibrios democráticos y debilitan los derechos fundamentales, ya que llegan a vulnerar garantías ciudadanas. A través de un comunicado, el organismo manifestó su inquietud respecto a la desaparición de gran parte de órganos autónomos, la concentración de facultades en el Poder Ejecutivo, sin mecanismos de control, y la falta de apertura al diálogo plural y técnico, por parte de los legisladores.

Concanaco impulsa sostenibilidad y continuidad de empresas familiares

(2025-07-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Urge institucionalizar, profesionalizar y planificar con visión de largo plazo a las empresas familiares, ya que representan más del 85% de los negocios en América Latina, aseguró Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco, al inaugurar el Foro Internacional de Negocios "Sostenibilidad y Continuidad de las Empresas Familiares Latinoamericanas". El representante destacó que este esquema de negocio genera el 70% del empleo formal y aportan más del 60% del PIB, sin embargo, apenas el 30% de ellos sobrevive a la segunda generación y menos del 15% a la tercera.

Concamin y aduaneros advierten que habrá cero tolerancia a contrabando

(2025-07-15, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio),)

Con el objetivo de cerrar la pinza a la corrupción en el comercio exterior para evitar el contrabando ilegal y subvaluación de mercancías, los industriales y aduaneros del país firmaron un convenio de colaboración, con el que actuarán con cero tolerancia a quienes actúen fuera de la ley. Miguel Cos, presidente de CAAAREM, afirmó que buscan combatir el cáncer que representa el contrabando. Por su parte, Alejandro Malagón presidente de Concamin, afirmó que el objetivo del convenio es defender a la industria nacional frente a las prácticas ilegales que dañan a los empresarios y a la economía mexicana.

CONCAMIN y CAAAREM forman un frente unido contra el contrabando

(2025-07-15, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

Ante el creciente contrabando y prácticas ilegales que dañan la economía formal, y generan el comercio exterior mexicano como una seria amenaza, organismos empresariales encabezados por la CONCAMIN y CAAAREM, se unieron en un frente común firmando un acuerdo histórico que fortalece la colaboración para combatir estas prácticas. La iniciativa encabezada por la

Confederación Nacional de Cámaras Industriales (CONCAMIN) y la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), consolidó una alianza estratégica con el objetivo de fortalecer la legalidad en las operaciones de comercio exterior y proteger al sector productivo nacional.

[El CEO MX \(sitio\).](#)

CONCANACO SERVYTUR se suma a la campaña nacional contra fraudes en servicios turísticos digitales

(2025-07-15, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) se suma activamente a la campaña de prevención contra fraudes en servicios turísticos digitales, impulsada por la Secretaría de Turismo (SECTUR) y la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO). Esta iniciativa tiene como finalidad alertar a los turistas nacionales e internacionales sobre el riesgo de adquirir servicios de hospedaje, transporte o paquetes vacacionales a través de plataformas no verificadas, particularmente durante temporadas vacacionales, cuando suelen aumentar este tipo de delitos cibernéticos.

Sheinbaum dialoga con empresarios en torno a fortalecer el Plan México

(2025-07-15, Jatziri Magallanes, Noticias MVS (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió este martes con integrantes del sector empresarial para abordar el tema de cómo fortalecer el Plan México y acelerar la economía esto en medio de la aplicación de aranceles por parte del gobierno estadounidense. A Palacio Nacional acudió una comitiva encabezada por Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y por Altagracia Gómez, titular del Consejo Asesor Empresarial del gobierno federal, así como directivos de Vitro, Alfa, Sigma, además de miembros del denominado Grupo Monterrey.

Sheinbaum y empresarios acuerdan reforzar el Plan México

(2025-07-16, Redacción, Presencia VER (sitio),)

Fortalecer al Plan México fue el tema de la reunión de este martes entre la presidenta Claudia Sheinbaum y representantes de cámaras empresariales, informó Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. "Plan México, de cómo reforzarlo, de ver cómo, qué más sumamos, cómo lo aceleramos. El plan de infraestructura, ver qué proyectos ponemos para poderlo acelerar.

[CCO Noticias \(sitio\).](#)

¿La CNBV se equivocó al intervenir a CIBanco, Intercom y Vector?

(2025-07-16, Desbalance, El Universal (sitio),)

La semana pasada, nos dicen, el líder de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, envió una carta a todos los organismos integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para convocar al proceso de elecciones y retirar la candidatura de Héctor Tejada Shaar a la presidencia del máximo órgano de representación del sector privado. Ahora ya sólo quedan Juan Cortina y José Medina Mora como aspirantes para suceder a Francisco Cervantes al frente del CCE. De la Torre también aprovechó para señalar que nunca fueron informados oficialmente sobre las causas por las cuales se les suspendió, por lo que hizo un llamado al CCE a coordinar y unir, no a dividir y restar.

Claudia no descarta intento de desgaste con aranceles

(2025-07-16, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 7)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo refirió ver un intento por desgastar a su gobierno con las constantes imposiciones arancelarias contra México por parte de Estados Unidos (EU), país al cual, insistió, en que debe reforzar las acciones para bajar el tráfico de armas. Al respecto, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, reconoció que los aranceles que ha decretado Estados Unidos contra México sí representan un motivo de preocupación para los empresarios.

#InformaciónConfidencial: Actinver, ¿el próximo fiduciario de Terrafina?

(2025-07-16, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La temporada vacacional de verano está cada vez más próxima y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) proyecta una derrama superior a los 820 millones de pesos. De concretarse, significará un crecimiento de 5.1% respecto a lo registrado el año pasado. Ello implicará la activación de más de 4.8 millones de unidades económicas de comercio, servicios y turismo.

Concamín prevé que aranceles de EU serán menores a 30%

(2025-07-16, Redacción, Factor Coahuila COAH (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamín) prevé que con las negociaciones entre el gobierno de México y Estados Unidos, los aranceles tendrán un porcentaje menor del 30 por ciento anunciado y serán sólo para artículos que no cumplan con las reglas. "El tiempo que dio Estados Unidos es para que México presente su plan de acción sobre los diversos temas que se han hablado como es la migración», comentó el presidente de la Concamín, Alejandro Malagón Barragán, al término de la conferencia sobre la firma de un convenio para combatir el contrabando aduanero.

Se reúne gabinete con IP para impulsar plan México

(2025-07-16, Eduardo Ortega, El Financiero, . 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió ayer por la tarde en Palacio Nacional con empresarios y miembros del Gabinete Económico, con el objetivo de analizar la puesta en marcha de proyectos de infraestructura que aceleraren el Plan México. Con ello, declaró Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se busca "multiplicar el empleo", ante la preocupación de los empresarios ante las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer a México aranceles del 30 por ciento.

Buscan freno a contrabando textil

(2025-07-16, Alejandro Alegría, La Jornada, . 18)

Ante la pérdida de alrededor de 250 mil empleos en las industrias de calzado y textil en los últimos siete trimestres, así como el aumento de paros técnicos y hasta el cierre de negocios en estas ramas, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín) y la Confederación de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caarem) buscan frenar el contrabando. "México y su industria enfrenta una amenaza creciente que está afectando a múltiples sectores, particularmente a los más sensibles, como el textil, el vestido, el calzado, el azúcar, electrodomésticos, acero, juguetes, entre otros", señaló Mauricio Battaglia Velázquez, presidente de la Comisión de la Defensa de la Legalidad de la Concamín.

Baja consumo eléctrico por lluvias: Concamin

(2025-07-16, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Alejandro Malagón, comentó que el clima lluvioso ayudó a la industria mexicana ante los apagones que se han registrado en el norte del país, esto debido a que descendieron las temperaturas y con ello la demanda de electricidad. "Nos está ayudando el clima, nos está ayudando que no hay tanto calor como está pasando y nos está ayudando que hay agua. La lluvia y el calor menos intenso está permitiendo que no estemos en esa crisis de apagones", dijo durante la firma del Convenio de Colaboración entre Concamin y la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem) para combatir el contrabando.

Ratifica la CFE que cuenta con energía suficiente; Concamin descarta apagones

(2025-07-16, Alejandro Alegría, La Jornada, . 18)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reiteró que el país cuenta con energía para suministrar a los hogares empresas ante una mayor demanda, por lo que Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), descartó una crisis de apagones o desabasto. En entrevista, Malagón Barragán reconoció que las autoridades energéticas del país expresaron al sector privado que "las cosas estaban muy complicadas", por lo que advirtieron sobre una interrupción temporal en caso de ser necesario.

Grupos empresariales negocian aranceles con Estados Unidos

(2025-07-16, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 12)

Diferentes sectores empresariales colaboran en las negociaciones en Estados Unidos para evitar la imposición arancelaria a México, reveló Altagracia Gómez Sierra, Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR). "Los empresarios están haciendo lo propio", sostuvo. A su salida de Palacio Nacional tras dos horas de reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a la que acudieron empresarios como Carlos Slim Helú, presidente de Grupo Carso; representante de Grupo Monterrey, Vitro, Sigma, Daniel Servitje, de grupo Bimbo, afirmó que hay grupos multisectoriales que han viajado a Estados Unidos para dialogar con sus similares estadounidenses. Por otro lado, señaló que en la reunión en la que también estuvieron presentes la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes.

Empresarios en México impulsan frenar contrabando en aduanas

(2025-07-16, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

La Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem) y la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) firmaron ayer un "convenio histórico" de colaboración para frenar el "cáncer" del contrabando técnico y el fraude aduanero. El acuerdo "tiene como objetivo defender la industria nacional de prácticas comerciales ilegales, e implantar mecanismo conjuntos para identificarlas y, sobre todo, para combatir las", señaló el presidente de la Concamin, Alejandro Malagón Barragán, durante el evento.

Fortalecer Plan México: Encuentro Sheinbaum empresarios

(2025-07-16, Mario Rojas R., Regeneración (Sitio),)

En redes destacan el encuentro entre empresarios y la presidenta de México para fortalecer el Plan México. Y es que en la cita estuvieron presentes personajes como Carlos Slim, directivos de los grupos empresariales Monterrey. Varios, Vitro, Alfa, Sigma, entre otros. Al final del encuentro las declaraciones a cargo de Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Mismo quien destacó que en la reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum, se conversó sobre cómo reforzar el Plan México. La reunión, además se indica se desarrolló con representantes de cámaras empresariales, informó Cervantes en entrevista banquetera a los medios.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Duda Razonable //Las preguntas de AMLO Adán Augusto

(2025-07-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Quien fuera el secretario de Seguridad de Tabasco, nombrado por el gobernador Adán Augusto López Hernández, está acusado de ser aliado, líder y obra político de un grupo criminal en Tabasco que se llama La Barredora. Eso que acabo de escribir no es por una revelación de Mexicanos Contra la Corrupción, no es una inferencia a partir de algunos de los documentos de la Secretaría de la Defensa que fueron hechos públicos por Guacamaya Leaks, ni porque su nombre haya aparecido como culpable en algunas mantas en Tabasco o por declaraciones del hoy gobernador culpándolo de la situación que heredó. No. Eso que aparece en el primer párrafo es hoy una acusación del gobierno de México. Acusación por la que, según el comandante de la 30 Zona Militar, el general Miguel Ángel López Martínez, el ex secretario Hernández Requena habría huido del país el mismo día que se giró una orden de arresto en su contra en febrero del año pasado.

Análisis Superior // ¿Reforma fiscal?

(2025-07-16, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Ricardo Monreal da la impresión de ser un político que va de salida y, como lo sabe, está tratando de dejar un legado. Sin embargo, quiere irse como una figura legendaria, y por eso ha deslizado que en septiembre se analizará en la Cámara de Diputados una reforma fiscal. Tan solo hablar de la posibilidad de una reforma fiscal desde Morena, como lo plantea Ricardo Monreal, es una irresponsabilidad.

Estrictamente Personal // Con el pie adentro de los bancos

(2025-07-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La intervención del Departamento del Tesoro de Estados Unidos a tres instituciones financieras mexicanas es más grave de lo que parece. CI Banco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa fueron identificados como facilitadores para lavar dinero de cárteles de las drogas y posibilitar transacciones con empresas chinas que trafican ilegalmente con fentanilo. A principios de mayo, el subsecretario adjunto de Política Estratégica del Tesoro, Scott Rembrandt, estuvo en Nuevo Nayarit para hablar con un selecto grupo de banqueros mexicanos que asistían a la reunión anual del sector, para subrayarles la determinación del presidente Donald Trump de combatir a los cárteles de las drogas mexicanos y cerrar sus flujos financieros.

Historias de NegoCEOs // La debacle del Grupo Tabasco

(2025-07-16, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El ascenso y caída del Grupo Tabasco sucedió muy rápido. Menos de seis años bastaron para que la cofradía de políticos que crecieron al amparo del gobierno de Andrés Manuel López Obrador se fracturara y, citando al hermano del expresidente, José Ramiro, emanara la "podredumbre". Adán Augusto López pasó de ser gobernador de Tabasco a secretario de Gobernación, luego uno de los aspirantes presidenciales para terminar siendo el coordinador de los morenistas en el Senado.

Facturas por pagar

(2025-07-16, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

Mientras no se cubra la totalidad de los adeudos de Pemex, miles de empresas seguirán en riesgo de detener operaciones, despedir personal e incluso cerrar definitivamente. A pesar de que a finales de marzo pasado se reportó una disminución de 20 por ciento en la deuda a proveedores, ubicándose en poco más de 400 mil millones de pesos, el monto continúa siendo de proporciones insostenibles.

La Gran Depresión // Fed, la autonomía bajo ataque populista

(2025-07-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Donald Trump quiere correr al presidente de la Reserva Federal (Fed), Jerome Powell, para poner en su lugar a un banquero central que simplemente haga lo que él quiere, que básicamente es bajar las tasas de interés. Pero entonces llegó el dato inflacionario de junio que demuestra que el Comité de Mercado Abierto de la Fed tiene razón en no adelantarse a bajar la tasa de interés.

Día con Día // El nieto terminal

(2025-07-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Sandro Castro, nieto de Fidel Castro, vive en un lujoso resort secreto en Cuba, donde su abuelo puso a vivir a su familia hace varias décadas, a salvo de la mirada del pueblo cubano, y de sus privaciones. Sandro Castro tiene 33 años, es un influencer con 110 mil seguidores en Instagram, amante de los gatos, que presume de fumar habanos, manejar un Mercedes Benz y pasear en avionetas. Sandro es el heredero del Fidel Castro real, el escondido, el sátrapa desastroso para su pueblo pero hinchado de dinero y lujo a sus espaldas, a caballo de la más cínica, eficiente y repugnante demagogia que recuerde la historia de Cuba, quizá la historia a secas.

Ricos y Poderosos // Bancos, multas y cero persecución

(2025-07-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)

Bancos, multas y cero persecución en torno a las instituciones financieras mexicanas, acusadas de presunto lavado de dinero, por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, se registraron en las últimas horas, mensajes del gobierno que pueden generar confusión. Por la mañana, la presidenta de México, aseguró que no existe una carpeta de investigación abierta por parte de la Fiscalía General de la República en contra de CI Banco, Intercam y Vector, Casa de Bolsa.

La Quinta Transformación // Lo que se necesita en el sector salud

(2025-07-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 17)

En un movimiento arriesgado, presionado por grupos de activistas, pero con un objetivo claro, convocó a una compra urgente de oncológicos, para tratar de aliviar la situación de los niños niñas con cáncer. El funcionario al que se le encomendó corregir el desastre del desabasto que

le heredó Raquel Buenrostro, tuvo que in contra las reglas y apresurar una adquisición de medicamentos.

Desde el Piso de Remates // Siguen negociaciones de alto nivel con Estados Unidos

(2025-07-16, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16)

Siguen negociaciones de alto nivel con Estados Unidos subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Luis Rosendo Gutiérrez viajó ayer nuevamente a Washington para continuar con las negociaciones de alto nivel con funcionarios tanto del Departamento de Comercio como de la Oficina de Representación Comercial, (USTR, por sus siglas en inglés) para tratar de evitar que el próximo 1o de agosto nos apliquen los aranceles recíprocos del 30% que anunció el sábado Trump, que por lo menos solo apliquen a los productos que se siguen exportando fuera del T-MEC y que sólo representan el 14% del total.

En Privado //La trampa de la mañanera

(2025-07-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Siendo candidata presidencial de Morena, y contra la instrucción de López Obrador, Claudia Sheinbaum me dio una serie de entrevistas en Grupo Fórmula y en una de ellas me dijo que de ganar la Presidencia de la República, no haría mañaneras como las de su antecesor, que tendría un nuevo formato cotidiano que se ajustara a su personalidad y a la necesidad de informar, parecido a lo que había hecho como jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

Veranda // Los "tiempos compartidos" resisten los cambios de Trump

(2025-07-16, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Este año, cuando los problemas políticos regionales y las medidas proteccionistas del presidente Donald Trump están impactando negativamente al turismo, los "tiempos compartidos" están mostrando su resiliencia y relevancia para algunos destinos. Marcos Agostini, nuevo presidente de la Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos (Amdetur), tiene algunos datos al respecto y el primero es que, en una encuesta realizada en febrero entre los viajeros estadounidenses, 60% de los clientes de los clubes vacacionales dijo que el nuevo escenario no les impedirá vacacionar.

Jaque Mate // Cacería de brujas

(2025-07-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El Tribunal Electoral está obligando a un ama de casa de Hermosillo, Karla María Estrella Murrieta, sin actividad política o periodística, a ofrecer disculpas públicas diariamente durante un mes por el delito de haber expresado una opinión en X. Mucha gente le pregunta a Karla por qué no desacata la sentencia, pero ella no tiene fuero y está siendo amenazada por el poder del Estado. Si no paga la multa, el tribunal puede ordenar al SAT que congele las cuentas bancarias de su familia y que saque el pago de ellas.

Bitácora Del Director // Una mecha corta en el golfo

(2025-07-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La economía de Ciudad del Carmen, Campeche, donde comenzó el auge de los hidrocarburos en los años 70 con el descubrimiento del megayacimiento Cantarell, hoy languidece ante el incumplimiento de Pemex con sus empresas proveedoras, de las que depende el 90% de la actividad local. El constante incumplimiento de la empresa estatal, que, según cálculos, adeuda

más de 100 mil millones de pesos a negocios carmelitas, pese a los pagos parciales que ha hecho, siempre con retraso, ha devastado la economía local, causando recortes de personal y cierres de negocios.

Corporativo // Sospechosismo en el ISSSTE

(2025-07-16, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5)

El ISSSTE adjudicó a Ocram Seyer–Wilk dos contratos para servicios de limpieza y desinfección por más de mil millones de pesos. Uno de ellos, la partida 3 del proceso LA-51-GYN-051GYN005-N-33-2025, que asciende a 770 millones y sigue en disputa: la oferta ganadora fue 24% más cara y obtuvo una calificación técnica inferior a otras propuestas más económicas, al igual que en “CapufeLeaks”. ¿Otra coincidencia? Estela Vega Montaña representa a estas empresas.

Coordenadas // La crisis de la vivienda: ¿cuánto hay que ganar para comprar casa?

(2025-07-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Comprar una vivienda en México, como en muchas otras grandes ciudades del mundo, se está convirtiendo en una auténtica misión imposible para la mayoría de la población. Los ingresos promedio de los trabajadores simplemente no alcanzan para cubrir los enganches y las mensualidades de casas o departamentos. Según datos recientes de la Sociedad Hipotecaria Federal, el precio promedio de una vivienda en el país ronda los 1.85 millones de pesos. Sin embargo, estas cifras esconden fuertes contrastes regionales.

TREN MAYA

Abren al público la última estación del Tren Maya en Tenosique, Tabasco

(2025-07-15, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Abren al público la última estación del Tren Maya en Tenosique Tabasco, por ello permite avanzar en el sistema de carga en donde se están fabricando los vagones.

Rubén Moreira critica el Tren Maya durante su recorrido en la península de Yucatán.

(2025-07-15, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn,)

Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI, realizó un recorrido por el Tren Maya en la península de Yucatán, donde criticó el proyecto al señalar la falta de pasajeros y calificarlo como un “despilfarro” del gobierno federal. Durante su trayecto de Mérida a Campeche, Moreira documentó la vacuidad de los vagones, afirmando que solo él y sus dos acompañantes estaban presentes. Anunció que compartirá un informe sobre el Tren Maya y otros proyectos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la aerolínea Mexicana de Aviación en sus redes sociales. A pesar de elogiar el servicio del personal, destacó que el costo del servicio del Tren Maya es 25 veces mayor que sus ingresos, sugiriendo que la obra sigue siendo subsidiada.

[88.9 Noticias.](#)

Expertos de la UNESCO visitarán Calakmul para evaluar impactos ambientales del Tren Maya y hotel en la selva Maya.

(2025-07-15, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio,)

La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas ha anunciado la visita de expertos del Patrimonio Mundial de la UNESCO a la zona arqueológica de Calakmul en septiembre, con el propósito de evaluar los impactos ambientales del Tren Maya y un hotel en la selva Maya. Este

encuentro buscará establecer mecanismos de mitigación y restauración en colaboración con especialistas de renombre. El Comité del Patrimonio Mundial de la UNESCO ha expresado su preocupación por la disminución de la población de mariposas, monedas, y la deforestación para la siembra de aguacate en la región. Cabe destacar que en 2025, las mariposas monarca enfrentaron una grave crisis de hibernación, ocupando menos de una hectárea de bosque, un 59% menos que en 2024. Durante la sesión 47 en París, el Comité instó al gobierno mexicano a intensificar las acciones para proteger a la vaquita marina, amenazada por la pesca ilegal de totuaba en el Golfo de California, solicitando la ampliación de la zona de tolerancia cero y la sustitución de redes de enmalle.

Mil millones con factura a futuro: ¿inversión productiva o deuda silenciosa?

(2025-07-15, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

El gobernador Américo Villarreal Anaya ha enviado al Congreso del Estado una iniciativa para autorizar un financiamiento de hasta mil millones de pesos, que sería contratado a través del mercado bursátil y garantizado con participaciones federales. Sin embargo, el fondo del asunto plantea más preguntas que certezas. ¿Estamos ante una apuesta estratégica para acelerar obras clave sin comprometer la liquidez del presente? ¿O frente a una nueva deuda disfrazada de desarrollo, que cargará su peso sobre las finanzas estatales durante los próximos 25 años? Y en el fondo, este debate ocurre en un contexto de creciente desgaste fiscal para los estados. Mientras la federación concentra recursos en proyectos federales de dudosa rentabilidad, como el Tren Maya o la refinería de Dos Bocas, entidades como Tamaulipas están recurriendo a instrumentos financieros cada vez más sofisticados para tapar huecos o compensar rezagos.

"AIFA debe tener un subsidio permanente", asegura Isidoro Pastor, director del aeropuerto

(2025-07-15, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

Isidoro Pastor, director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), comentó que para que el aeropuerto pueda cubrir gastos de su patrimonio y nómina, el aeródromo debe percibir recursos permanentes. El directivo del AIFA descartó que la terminal necesite recursos para garantizar su funcionamiento. En mayo de este año, se dio a conocer un estudio que reflejaba que el AIFA había generado ganancias de 290 millones de pesos, a diferencia de proyectos como el Tren Maya y Mexicana de Aviación que generaron pérdidas millonarias al gobierno mexicano.

AIFA

AIFA, el proyecto de la 4T que ya es rentable, pero absorbe recursos: ¿Cuánto dinero recibe en apoyos?

(2025-07-15, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) no cesará de recibir recursos del erario cada año, por lo que el gobierno le dará garantía a esta empresa que ya es rentable, pero que no dejará de depender de las asignaciones presupuestales vía el Presupuesto de Egresos de la Federación. Desde su comienzo de operaciones en marzo del 2022, y contando las asignaciones previstas para este año, el AIFA acumula 5 mil 245 millones de pesos en subsidios y transferencias, esto de acuerdo con una revisión de los estados financieros del aeropuerto realizada por este diario.

Tren México-Pachuca contará con trenes eléctricos

(2025-07-15, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), órgano desconcentrado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), publicó este martes la licitación del tren México-Pachuca. La licitación oficial, cuya convocatoria se definirá a finales de agosto próximo, es para la adquisición de 15 trenes eléctricos de pasajeros que conformarán la ruta Ciudad de México-Pachuca. “La tecnología de trenes será afín a la que utiliza el Tren Suburbano en la Ciudad de México, con el que se conectará el nuevo Tren de Pasajeros que transitará desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca, en el estado de Hidalgo”, sostuvo.

Lanzan licitación para adquirir 15 trenes eléctricos de pasajeros; darán servicio en proyecto Tren Ciudad de México-Pachuca

(2025-07-15, Laura Arana, El Universal (sitio),)

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) lanzó la licitación para adquirir 15 trenes eléctricos de pasajeros que conformarán la ruta Ciudad de México-Pachuca. La tecnología de los trenes será similar a la que utiliza el Tren Suburbano en la Ciudad de México, con el que se conectará el nuevo Tren de Pasajeros que transitará desde el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) a Pachuca, en el Estado de Hidalgo.

Cetram Buenavista se convertirá en "nodo de transporte muy importante": Clara Brugada; acuerda medidas con Gobierno federal

(2025-07-15, Frida Sánchez, El Universal (sitio),)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio a conocer que mantiene pláticas con el Gobierno federal para implementar un conjunto de medidas en el Cetram Buenavista, toda vez que este punto se convertirá en “un nodo de transporte muy importante” en la ciudad. Este lunes, EL UNIVERSAL dio a conocer en sus páginas que Buenavista es el punto de encuentro de un total de 167 mil 771 personas cada día, ya que en este lugar hay paradas de Metro, Metrobús y Tren Suburbano, una afluencia que podría aumentar por la próxima apertura de una conexión del Suburbano con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y del Tren México-Querétaro, proyectos del gobierno federal que están en curso.

Ruta México-Pachuca: ¿Cómo son los trenes que el Gobierno busca para el tramo?

(2025-07-15, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

La Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario lanzó la licitación internacional para adquirir 15 trenes eléctricos que serán usados para operar la ruta México-Pachuca, una de las primeras rutas ferroviarias de la administración de Claudia Sheinbaum. De acuerdo con la licitación, los trenes buscados por el Gobierno deberán ser compatibles con la tecnología usada en el Tren Suburbano, pues la ruta contempla el paso por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para la llegada a Pachuca, Hidalgo.

ARTF lanza licitación para 15 trenes de la ruta México-Pachuca

(2025-07-16, Redacción T21, T21 (Sitio),)

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) lanzó la licitación internacional para adquirir 15 trenes eléctricos de pasajeros para la ruta Ciudad de México-Pachuca. La tecnología de trenes será afín a la que utiliza el Tren Suburbano en Ciudad de México, con el que se

conectará el nuevo tren que transitará desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca, Hidalgo. Los 15 trenes en proceso de licitación atenderán una demanda de 100 mil pasajeros diarios, en un recorrido de una hora y 15 minutos desde Ciudad de México a Pachuca.

REFINERÍA DOS BOCAS

¿Qué se sabe de 'La Barredora'?, grupo criminal vinculado al exsecretario de Seguridad de Tabasco

(2025-07-15, Redacción, Excélsior (Sitio),)

La organización criminal La Barredora fue creada por "políticos ligados al campo de la seguridad en Tabasco con el objetivo de formar una estructura criminal que trabajara para ellos", explicó Óscar Balmen, periodista especializado en crimen organizado, en entrevista con Imagen Radio. Balmen detalló que la estructura surgió entre 2016 y 2017, en el contexto del proyecto de la refinería de Dos Bocas. Su principal figura fue Hernán Bermúdez Requena, alias "El H", exdirector de penales y exjefe de la policía estatal, hoy prófugo de la justicia y buscado en Brasil mediante ficha de Interpol.

Critica Xóchitl Gálvez reunión de Sheinbaum con presidente de Baker Hughes, empresa dueña de la Casa Gris

(2025-07-16, Etcétera, Etcétera (Sitio),)

La excandidata presidencial Xóchitl Gálvez criticó la reunión que la víspera sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum con Lorenzo Simonelli, presidente de Baker Hughes, empresa contratista de Pemex propietaria de la llamada Casa Gris, la mansión que le fue rentada a José Ramón López Beltrán cuando vivió en Houston, Texas. Cabe recordar que los señalamientos de Xóchitl Gálvez tienen que ver con la investigación que en 2022 dieron a conocer Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) y Latinus, en la cual se reveló que José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adams ocupaban una mansión propiedad de Keith Schilling, en aquel momento ejecutivo de Baker Hughes, esto mientras dicha compañía celebraba contratos millonarios con Pemex, algunos de ellos relacionados con las refinerías de Dos Bocas, Salamanca y Tula.

Exsecretario de Seguridad de Adán Augusto, bajo la lupa por encubrimiento de huachicol en Dos Bocas

(2025-07-15, Redacción, Capital CDMX (Sitio),)

Hernán Bermúdez Requena, quien fue secretario de Seguridad Pública de Tabasco durante el mandato de Adán Augusto López Hernández, está en el centro de una investigación por presuntamente encubrir una red de huachicoleo que operaba al interior de la refinería de Dos Bocas. El escándalo involucra posibles actos de corrupción, omisión de deberes y protección institucional a una red de robo de combustibles en una de las obras emblemáticas del actual sexenio.

La refinería Dos Bocas, en mayo, refinó 115 mil barriles diarios de petróleo, el mayor volumen desde su apertura.

(2025-07-15, Ciro Gómez Leyva, 104.1 Radio Fórmula,)

La refinería Dos Bocas, ubicada en Tabasco, ha alcanzado en mayo de 2025 su mayor capacidad de refinación desde su inauguración, con un promedio de 115,000 barriles diarios. Esta cifra

representa el 12% de la refinación total de petróleo en México, posicionando a Dos Bocas como la quinta refinería más productiva del país. A pesar de estos avances, la instalación opera actualmente al 33% de su capacidad total. La información proviene de datos abiertos de Pemex, actualizados mensualmente, aunque la última actualización corresponde a mayo. La presidenta Claudia Sheinbaum ha mencionado cifras superiores, sugiriendo que en junio se alcanzarán los 200,000 barriles diarios. Las refinerías que lideran la producción son Tula (23%), Cadereyta (17%), Salina Cruz (16%) y Salamanca (13%). Dos Bocas ha superado a Ciudad Madero y Minatitlán en términos de producción.

[1500 Radio Fórmula.](#)

Denuncian 'moches' en pagos de Pemex

(2025-07-16, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

Proveedores de Pemex han enfrentado solicitudes de "moche" de hasta un 30 por ciento para ser de los primeros a quienes la petrolera salde de sus adeudos. Un proveedor de Pemex, que suministró equipos especializados para la Refinería de Dos Bocas en el sexenio anterior, dijo a REFORMA, a condición de anonimato, que tuvo un condicionamiento de pago por un 10 por ciento del monto reclamado y que conoció de otros proveedores a quienes se les llegó a solicitar el 30 por ciento de su adeudo como "moche".

La Barredora, cártel creado desde el poder

(2025-07-16, De la Redacción, Excélsior, . 1, 9)

La organización criminal La Barredora fue creada por "políticos ligados al campo de la seguridad en Tabasco, con el objetivo de crear una estructura criminal que trabajara para ellos", explicó Óscar Balmen, periodista especializado en crimen organizado, en entrevista con Imagen Radio. Balmen detalló que la estructura surgió entre 2016 y 2017, en el contexto del proyecto de la refinería de Dos Bocas. Su principal figura fue Hernán Bermúdez Requena, alias El Comandante H., exdirector de penales y exjefe de la policía estatal, hoy prófugo de la justicia.

Denuncian 'moches' en pagos de Pemex

(2025-07-16, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

Proveedores de Pemex han enfrentado solicitudes de "moche" de hasta un 30 por ciento para ser de los primeros a quienes la petrolera salde de sus adeudos. Un proveedor de Pemex, que suministró equipos especializados para la Refinería de Dos Bocas en el sexenio anterior, dijo a REFORMA, a condición de anonimato, que tuvo un condicionamiento de pago por un 10 por ciento del monto reclamado y que conoció de otros proveedores a quienes se les llegó a solicitar el 30 por ciento de su adeudo como "moche".

SICT

Invitan a conducir con precaución en carreteras en vacaciones

(2025-07-15, Redacción, Vértigo Político (sitio),)

Ante la llegada de las vacaciones de verano, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México exhorta a seguir algunas recomendaciones al transitar por la red carretera del país. La SICT le sugiere tomar en cuenta las siguientes medidas preventivas al conducir: No usar el celular mientras transita por el sistema vial, Utilizar el cinturón de seguridad, Respetar los límites de velocidad permitidos. La dependencia prevé un alto flujo

vehicular en diversas carreteras federales, por lo que se exhorta a los viajeros a planificar sus trayectos con antelación. Personal de los 31 Centros SICT intensificarán las supervisiones para garantizar un tránsito seguro por la red carretera federal libre de peaje. Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) reforzará la operación en autopistas y puentes, a fin de que se atiendan los millones de cruces vehiculares que se prevén.

Descuentos para estudiantes en autotransporte federal

(2025-07-15, Redacción, Vértigo Político (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa sobre los descuentos para estudiantes y maestros del 50 y 25 por ciento, respectivamente, que viajen en autotransporte federal de pasajeros o en el servicio ferroviario, durante el periodo vacacional de verano. Las quejas por infracciones, en lo concerniente a tarifas ferroviarias deberán presentarse ante la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario. Y en el caso de niveles de cobro del autotransporte, ante la Dirección General de Autotransporte Federal o, en su defecto y para ambos casos, ante el Departamento de Autotransporte Federal del Centro SICT que corresponda al domicilio del usuario.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

PROCESO DEL PAQUETE ECONÓMICO 2026 .

(2025-07-15, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

La construcción del Paquete Económico 2026 (PEF 2026) inició con la presentación de los Pre-Criterios Generales de Política Económica por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre febrero y mayo. El pasado 30 de junio la Presidenta Claudia Sheinbaum tarea de su equipo del gabinete económico debió haber entregado a la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, la estructura programática a utilizar en el proyecto de presupuesto, y lo que se conoce como el Paquete Económico 2026 e incluye el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, y esto comienza en los primeros días de agosto, y los Diputados tienen hasta el 15 de noviembre para poder analizar, discutir y aprobar el presupuesto.

REFORMA ENERGÉTICA

Transforman topes en energía limpia y ganan premio nacional

(2025-07-15, Amy Vela, El Financiero (Sitio),)

Con una propuesta innovadora que transforma los reductores de velocidad en generadores de energía, estudiantes del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México, obtuvieron el segundo lugar en la categoría Discovery del Xignux Challenge 2025 con su proyecto FREENERGY. Con FREENERGY, los estudiantes muestran cómo una idea local puede convertirse en una solución innovadora para impulsar la transición energética y la sostenibilidad urbana en el país.

El reciclaje de paneles fotovoltaicos en México: un imperativo para la sostenibilidad energética

(2025-07-15, Redacción, Global Energy (Sitio),)

La Ley de Transición Energética promulgada en México en 2015 sentó las bases para fomentar el uso de energías limpias, con especial énfasis en la generación fotovoltaica. Este marco legal

ha impulsado un crecimiento sostenido de la capacidad instalada en sistemas solares, posicionando al país como uno de los líderes regionales en adopción de energía solar. Sin embargo, este avance implica una responsabilidad significativa, establecer mecanismos efectivos para el reciclaje de paneles y componentes fotovoltaicos al final de su vida útil.

Reformas energética y judicial, focos rojos para México en revisión del T-MEC

(2025-07-15, Redacción, Diana Gante, Expansión MX,)

Cinco años después de la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el sector energético se mantiene como uno de los puntos más tensos de la relación trilateral. Aunque el tratado ha brindado estabilidad para el comercio regional, la reforma energética en México y la desaparición de órganos reguladores autónomos mantienen preocupados a inversionistas y autoridades extranjeras. La revisión del T-MEC se acerca, y expertos advierten que, si las reformas constitucionales impulsadas por el gobierno mexicano afectan a empresas estadounidenses o canadienses, se podría escalar hacia un panel de solución de controversias.

Investigadores de la Universidad de Michigan desarrollan separador a base de madera que mejora en un 60% la vida útil de baterías de litio y resiste hasta 300 °C

(2025-07-15, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Un equipo de investigadores de la Universidad Estatal de Michigan (MSU) ha desarrollado un material basado en lignina, extraído de la madera, que puede reforzar la seguridad y alargar la vida útil de las baterías de ion-litio. Estas baterías están presentes en la mayoría de dispositivos electrónicos, desde teléfonos móviles hasta vehículos eléctricos, y su uso masivo plantea retos ambientales y de seguridad cada vez más urgentes.

Investigadores australianos producen amoníaco gaseoso limpio a partir del aire usando plasma y electricidad, sin recurrir a combustibles fósiles

(2025-07-15, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Un equipo de la Universidad de Sídney ha logrado generar amoníaco gaseoso directamente del aire utilizando electricidad, imitando el poder de un rayo en laboratorio. Esta innovación promete transformar la forma en que producimos uno de los compuestos químicos más utilizados del mundo, sin depender de combustibles fósiles ni infraestructuras industriales centralizadas. El amoníaco (NH₃) es esencial para fabricar fertilizantes que sostienen cerca del 50 % de la producción mundial de alimentos. Sin embargo, su fabricación actual mediante el proceso Haber-Bosch, inventado a principios del siglo XX, es altamente intensiva en energía, requiere gas natural como materia prima y es responsable de más del 1 % de las emisiones globales de CO₂.

Endesa refuerza su liderazgo en la transición energética con su nuevo Plan de Sostenibilidad 2025-2027

(2025-07-16, Redacción, Corresponsables CDMX (Sitio),)

Endesa ha dado un nuevo paso para reforzar su papel en la transición energética justa con la aprobación de su Plan de Sostenibilidad 2025-2027, un documento integral que actualiza cada año su hoja de ruta ambiental, social y de gobernanza, alineada con el compromiso de convertirse en una compañía con cero emisiones netas en 2040. El Plan de Sostenibilidad se articula en cuatro grandes ejes: ambiental, social, gobernanza y aceleradores de crecimiento, cubriendo de forma integral los impactos y las oportunidades de la transición energética.



ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Gobierno de la CDMX contrata póliza con Seguros Azteca por 100 mdp a pesar de adeudos fiscales

(2025-07-15, Claudia Villegas, Proceso (sitio),)

Aunque Elektra pelea ante todas las instancias judiciales la postergación del pago de impuestos al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por más de 74,000 millones de pesos, el gobierno de la Ciudad de México contrató con la aseguradora de Ricardo Salinas Pliego, Seguros Azteca, una póliza para cubrir contra accidentes a casi dos millones de estudiantes, maestros y personal de instituciones educativas, lo que representa un contrato anual por casi 100 millones de pesos.